



桃一通信

No. 618



桃井第一小学校
(3390) 3178 (代)

平成30年 7月号

ICT機器の活用による教育効果

校長 平田 英司

4月に赴任し、杉並区の学校では教育環境が整備されていると感じたことの一つに、ICT機器の充実があります。どの教室にも、プロジェクターとスクリーン、デジタル教科書が配備されており、授業でいつでも使用できる状況となっています。

4月中は、毎日、短時間の授業観察を各学級2～3回行っていましたが、5月の連休明けから、全学級で45分間の算数の授業観察を行いました。26学級ありますので、1か月以上を要しました。(専科は、各担当教科の授業観察を行いました。)

今回は、算数の授業観察を通して感じたことをお伝えします。算数の授業については、第3学年以上は習熟度別の少人数指導を行っており、必ずしも担任が担当するとは限りません。どの授業にも共通していたことは、デジタル教科書を使って授業を展開していくことです。デジタル教科書とは、教科書を電子化したもので、映したい部分を拡大して投影するなど自由自在です。特に、図形の学習では、図形を回転させたり、重ねたりできるため、視覚的に理解しやすくなります。授業者も、児童がデジタル教科書の画像に着目していることがわかるので、児童の理解の程度に合わせた使い方ができます。ペンで書き込みが瞬時にできることも強みです。また、書画カメラや教師用タブレットパソコンを使用すれば、児童のノートをそのまま投影でき、わざわざ黒板に書き写せる必要がなく、児童が投影された自分のノートを見ながら、自分の考えを発表できます。また、児童も、電子黒板に書き込みをしながら発表することに意欲的です。

20名～30名程度の集団で同じイメージを共有しながら学習するにはデジタルが有効であり、視覚的に理解しやすくなります。一方で、算数の学習では、知識や技能を定着させる必要があります。例えば、計算練習や図形の作図などは、ノート指導が大切になります。授業者は、授業の導入からまとめまでのノート指導を丁寧に行い、何を学習したのか、振り返りができるように工夫しています。また、学習したことの理解の程度は練習問題を解き、確認していきます。デジタル教科書の使用とノート指導は、バランスよく活用することで効果を発揮します。今回は、算数科の指導について、ご紹介しましたが、もちろん他の教科等でも積極的にICT機器を活用した授業を推進しています。

小学校では、新しい学習指導要領による教育が2020年度から全面実施となり、2018年度から移行期間に入りました。新しい学習指導要領では、国語や算数に限らず、すべての教科等でICT活用を促す記述がみられます。今後、ますます授業のICT活用を推進して参ります。学校公開などの機会に、ぜひ授業をご覧ください。



学校ニュース

・「歯と口の健康に関する作品」募集事業にて入賞し表彰されました。

图画・ポスターの部 銀賞 3年児童、銅賞 3年児童

標語の部 銀賞 6年児童 おめでとうございます。

・万歩会のご案内です。平成30年7月22日(日)～7月28日(土) 荻窪八幡集合。詳しくはチラシにて。

・ラジオ体操会のご案内です。平成30年7月20日(金)～7月31日(火)、午前6時20分～6時40分まで

桃井原っぱ公園にて。

7月の生活目標 『清潔に過ごごそう』

真夏日の日が増えてきました。暑い日も湿度も高い日も、子供たちは元気いっぱい、汗をたくさんかきながら遊んでいます。水をかぶったように汗いっぱいの子、その後乾いた服に“塩”的あとをつけている子もあります。ハンカチやタオルを持ち歩き、かいた汗は自分でふくことは習慣として身につけてもらいたいところです。また、上履きの清潔は大丈夫でしょうか。上履きを素足で履いて、足元が汚れると汗まみれと思しき子を見かけます。下着や靴下を着用することも、清潔に過ごす1つの方法です。夏休みには上履きや靴下を自分で洗う、というのもよいでしょう。暑さに負けず、清潔で気持ちの良い生活を送りたいものです。

たてわり班活動

今年度のたてわり班活動が始まりました。たてわり班は、1～6年生までの子供達15～16人で編成された班のこと、一緒に遊んだり、給食を食べたりします。今年度は1年生と5年生が5クラスあることもあり、全部で52班の班に分かれて一年間活動していきます。

5月11日（金）には、顔合わせ集会がありました。6年生が教室まで1年生を迎えに行き、自分たちの教室まで連れていきました。互いに自己紹介をし、班のメンバーの顔と名前を覚え、次回の活動の確認をしました。

5月21日（月）には、各班の教室でたてわり班給食を行いました。5・6年生が中心となり、下級生に声をかけながら給食の配膳・片づけをしました。それぞれの学年の適量を考えながら、丁寧によそう姿はさすが高学年です。食事中も話題を考えながら楽しそうに食べていました。

5月24日（木）のたてわり遊びは、原っぱ公園と校内に分かれて活動しました。原っぱ公園では「ドッジボール」や「鬼ごっこ」、校内では「フルーツバスケット」や「震源地」など、それぞれの場所でみんなが楽しめるような遊びを6年生が考えました。ルール説明をしたり仲良く遊べるように声をかけたりする姿があちこちで見られました。



普段関わりの少ない異学年同士で交流することで、上級生の子供達は高学年としての意識が高まり、下級生の子供達は上級生から多くのことを学びます。2学期にもたてわり班給食とたてわり班遊びを予定しています。ご家庭でたてわり班の様子を聞いてみてください。

小中一貫教育の取り組み



先日「小中一貫教育」の取り組みの一環で、桃一小の代表委員が井荻中学校の生徒会と一緒にあいさつ運動を行いました。

お互いに緊張しながらも、桃一小のみんなに「元気で笑顔あふれるあいさつ」をしてもらうため協力して挨拶することができました。中学生からは、「たくさん挨拶が返ってきてびっくりした。」と、お褒めの言葉もいただきました。

様々な場面で関わっていけるといいです。

6年生の取り組み

★音楽朝会での発表★

6年生が音楽朝会で歌の発表をしました。歌ったのは「宝島」と「虹色の翼」です。この日に向けて、クラスでも学年でも練習に励んできました。

本番当日、全校児童の前で堂々と、美しい歌声を響かせることができました。最高学年としての姿を見せてることができました。



★体力調査の補助★

体力調査を行いました。6年生は、1年生の体力調査の補助をしました。正しく調査が行えるように、やり方を丁寧に教えてあげていました。手をつないで1年生を連れて行く姿から、最高学年としての優しさと責任感が伝わってきました。

★調理実習を行いました★

家庭科の調理実習で「スクランブルエッグ」と「野菜炒め」を作りました。各班とも協力し合い、おいしい料理が出来上りました。

実習前に練習した子や、実習後に家でも作った子など、普段の生活に生かしていると話を聞き、とても感心しました。



7月の予定

		行事予定	給食献立	PTA関係	校庭開放
1	日			野球	
2	月	全校朝会 委員会活動	麦ごはん つくねのり焼き 三色和え 沢煮わん	コーラス	
3	火	安全指導 保護者会（高学年）	ガーリックトースト チリコンカン 小松菜のサラダ	卓球	
4	水	B時程 午前授業	麦ごはん アジの南蛮漬け 五目きんぴら みそ汁	バレーボール	
5	木	都学力調査（5年）	わかめご飯 バンバンジー 冬瓜と卵のスープ 冷凍みかん		
6	金	児童集会 心の劇場（6年） 避難訓練	いわしごはん 切干大根のサラダ 七夕汁	バドミントン	
7	土	土曜授業 セーフティ教室		バドミントン	
8	日			野球	
9	月	全校朝会 井荻中訪問（6年）	なすとトマトのスパゲティ こふき芋 すいか		
10	火	クラブ活動 着衣水泳（5年,6年）	麦ごはん カレーコロッケ カリカリ油揚げのサラダ みそ汁		
11	水	薬物乱用防止教室（6年）	夏野菜カレー ジャコサラダ フルーツヨーグルト	卓球	
12	木	プラネタリウム（4年）	麦ごはん かつおの梅しそ揚げ 蒸しあしもろこし みそ汁	バレーボール	
13	金	1学期終業式 5時間授業 給食終 大掃除	ビビンバ ワンタンスープ 枝豆 デザート		
14	土	桃一まつり			
15	日				
16	月	海の日		野球	
17	火	夏季休業日始 PTA親子料理教室			
18	水	前期夏季水泳指導始 個人面談始			
19	木				
20	金				
21	土			卓球	
22	日			コーラス	
23	月				
24	火			卓球	
25	水	夏季パワーアップ教室		バレーボール	
26	木	夏季パワーアップ教室			
27	金	夏季パワーアップ教室 前期水泳指導終 個人面談終		バドミントン	
28	土	すぎなみ小・中学生未来サミット		バレーボール	
29	日				
30	月				
31	火			卓球	

※ 行事予定は変更される場合もありますので、お子さんの連絡帳や学年からのお知らせをよくお読みください。

